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吉川小学校 新たなスタートを迎えて（33） 
 

 

 寒冷の候、保護者の皆様にはますますご清栄のこととお喜び申し上げます。日

頃は、本校教育にご理解ご協力をいただき深く感謝いたします。 

 ２学期の終業式を本日、行いました。２学期は修学旅行や運動会などの学校行

事を行ったり、校外へ体験学習に行ったり、ゲストティチャーにお越しいただい

たりといった学習にも取り組む事ができました。今後とも感染症対策を講じなが

ら学びを継続していきたいと思います。 

  

 引き続き、東吉川小学校と吉川小学校の統合初年度ですので、学校での様子や

保護者にお願いしたい事等をお伝えする方法として、本文書をお渡ししています。

お読みいただく時間を作っていただき、ご確認をお願いします。 

 なお、本校のホームページにも同様のものをUPしていますので、過去の文書も

確認いただけます。必要に応じてご利用ください。 

☆学校ＨＰ（ホームページ）アドレス http://www.miki.ed.jp/el/yokawa/ 

☆検索窓に「吉川小学校」を入力して検索ください。 

 

 

１ 新型コロナウイルス感染症対策と学びの継続 

（１） 吉川高校との連携事業 

 １２月１６日（金）には吉川高校の１年生が来校し、本校との連携事業（１年

生から３年生）を行ってくれました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  １年生 ２年生 



【２年生の学級通信より】 

防災のことや紙の力について教えてもらいました。防災については手作りの〇  

×札をもらい、〇×クイズで楽しく学びました。問題によっては悩むものもあり 

友達と話し合いながら考えました。 

避難をするときの靴は運動靴か長靴かという問題では意見が分かれ、水害のこ  

とを教えてもらった後だったので「長靴をはいて濡れないようにした方がいい。」

という意見に対して「でも、長靴の中に水が入ったら重くなって危ないで。」と

反対意見が出て、「そっかぁ。」と納得の表情の子もいました。 

理由をつけて違うと伝えることは大切ですね。紙の力の体験では、紙で割りば

しを折りました。びっくりです。たくさんの子ども達が手を挙げましたが体験で

きなかった子もいるので、ぜひお家で実験してみてください。 

最後にスライムをみんなで作りました。色付きのスライムだけでなく、ふわふ

わスライムやキラキラスライムといろいろなスライムが作れるようです。液体が

みるみるうちに固まる不思議にみんなわくわくしていました。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 令和５年度の通学バスルート等について 

 

 １２月２１日付けの文書で、次年度の通学バスルート図等をお配りしています。

各バス停留所の乗降時間等を確認いただき、バス通学児童の保護者には確認をい

ただき回答をお願いしています。加えて、徒歩通学についても文書をご確認いた

だき回答をお願いしています。 

 なお、意見集約後に協議等が必要な地区については地区懇談会（１月２７日 

18:00開始）を予定しています。対象地区については別途、お知らせします。 

加えて、１２月１５日（木）に通学バスの委託業者と学期末の打ち合わせを行い、

安全な運行について共通理解を図りました。 

  

 日頃はバス停や集合場所等での見守りにご理解ご協力をいただきありがとう

ございます。３学期には登下校時の避難訓練を行う予定です。 

  
２年生 ３年生 



３「人の目の垣根隊」の意見交換会について 

 

 １２月１２日（月）に「人の目の垣根隊」との意見交換会を行いました。三木

市青少年センターのセンター長と担当者が同席し、普段から児童生徒の登下校時

の見守りをしていただいている「人の目の垣根隊」の皆様にお集まりいただきま

した。 

本校は吉川町の４小学校が統合して新たなスタートをしている小学校ですが、

それぞれの校区から集まっていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 保護者や「人の目の垣根隊」の皆様には、いつも子ども達の登下校等の見守り

をしていただいていますが、この度、三木市教育委員会では、長年にわたり地域

の子どもたちの見守り活動に貢献された「人の目の垣根隊」会員に感謝状贈呈が

行われます。 

先日、本校で開催しました「人の目の垣根隊意見交換会」でも、種々の意見交

換を行った後に今年度からの新たな取組（感謝状贈呈）の趣旨等のご説明を行い

ました。しかしながら、感謝状贈呈は今年度から新たに行われる取組であること、

４小学校が統合しバス通学となった児童の見守り活動の詳細が十分に引継ぎで

きていないこと等から皆様のお力をお借りし、「人の目の垣根隊」として活動を

行っていただいている方に趣旨等をお伝えしたいと思います。  

登校時にお出会いできる方には、取組内容をご説明していきますがそうでない

方には、取組について十分にお伝えできない場合があります。教職員が登下校指

導を行う際に「この地区で『人の目の垣根隊』として活動をしていただいている

方はおられますか。」といったお尋ねをする事がありますので、ご協力いただけ

ると幸いです。 

 

４ スマイル学級について 

  

【スマイル通信より】 

１２月は、東吉川小学校へ校外学習に出かけました。２年生～６年生までの東

  



吉川小校区の子ども達は、久しぶりに見る校舎に喜びを見せていました。「ここ

のスロープ、掃除当番で掃除やっていたなあ。長くて大変やった。」「ここ（昇

降口のスペース）で、全校生で集まっていたなあ。」「ちゃぽちゃぽ池見てみた

いなあ。よく遊んでいた。落ちた事もあったよ。」と誰かが言うと「あ、ぼくも

落ちた！」「〇〇ちゃんも２回落ちたなあ。」と、思い出話であふれていました。

 東吉川小校区以外の子ども達も、「すごく広いなあ。」「めっちゃ、きれい。」

と初めて見る校舎に興味津々でした。９日に参加した児童は、ほうきを持って、

目立つ埃を取りながら校舎を巡り、１３日に参加した児童は水拭きシートを持っ

て、壁や床などを拭きながら校舎を巡りました。みんないつの間にか掃除に熱心

になり、しばらくの期間の汚れを綺麗に落としました。・・・以下略・・・ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ ２学期の終業式について 

 本日、２学期の終業式を行いました。各学年の代表が「２学期に頑張った事と 

これからがんばりたい事」を発表してくれました。学校行事である修学旅行や運 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

動会、先日実施しましたマラソン大会での頑張りや日々の学習や自主勉強のやり

がい等を立派に発表してくれました。それを聞いている他の児童の態度も素晴ら

しいと誉めました。 

 私からは「吉川小学校はみんなでつくっていきます。主役は児童の皆さんです。

これからも一緒に頑張っていきましょう。」と伝え２学期を終えました。 

 

【児童の感想】原文のまま 

〇「９カ月ぶりに、５年間通った小学校に来まし

た。教室に入ったしゅんかん「こんなことをした

なあ。」と思い出が出てきてさみしかったです。

でも、統合して今のクラスメイトに会えたので統

合して良かったなあと思いました。」 

〇「東吉川小にはじめていって３校とも木がいっ

ぱいつかってあってとてもすごかったです。あと

学校の図があったり受つけがあったりしてとて

もすごかったです。とても楽しかったです。」 

 
 


